

Eh bien ! voilà ce qui le rend encore puissant, menaçant toujours, imminent peut-être. Voilà ce qui justifie les cris de triomphe que ses apôtres poussent du sein de l'exil ou du fond des cachots. Vous confondez, vous combattez avec le même zèle, avec la même haine, la démocratie et le socialisme ; vous réduisez ainsi le socialisme à être l'avant-garde de la démocratie. Et vous ne vous apercevez pas quel immense avantage vous lui donnez ! et vous ne craignez pas qu'unis dans la défaite du jour, ils ne le soient aussi dans ces victoires inattendues que le lendemain amène ! Très-certainement, si jamais le socialisme triomphe ( ce qui est possible, mais triomphe d'un jour, comme celui d'une impossibilité ) ce sera grâce à ceux qui se disent ses ennemis ; car, il arrivera derrière la démocratie et sous ses couleurs ; et alors, il y aura un autre travail à faire : séparer la démocratie du socialisme. C'est dans la liberté qu'il faut combattre les erreurs de la liberté ; c'est la démocratie qu'il faut opposer à la démagogie. Ceux qui l'oublient, préparent de grandes épreuves à la France.

MIR.